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    Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 17 de maio de 2013 

 

----- Aos dezassete dias do mês de maio do ano de dois mil e treze, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. Adelino da Silva Cunha. --------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

quinze minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior 

que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente começou por comunicar 

aos Srs. Vereadores que o Conselho de Ministros, através de um decreto publicado em 

Diário da República, no passado dia 6 de maio, aprovou o alargamento da classificação 

como Monumento Nacional a toda a antiga Geira romana, estrada que ligava Braga a 

Astorga. A Geira atravessa todo o concelho de Terras de Bouro e é aqui que esta via 

romana mais se evidencia pela grande quantidade de miliários e pela preservação do seu 

percurso. Apenas estavam classificados como monumento nacional 35 marcos miliários 

daquela via romana, considerada «uma das mais relevantes do Noroeste Peninsular». 

Para o Governo, aquela situação era «manifestamente insuficiente, face à importância 

do conjunto». Agora, a classificação de monumento nacional foi alargada à totalidade 

da via e a todas as estruturas arqueológicas a ela associadas, como os arranques da ponte 

de São Miguel, sobre o rio Homem. Esta classificação passa ainda a abranger diversas 

pedreiras e as ruínas arqueológicas de São João do Campo, no concelho de Terras de 

Bouro. O Sr. Presidente mostrou-se muito satisfeito com esta classificação, tendo 

evidenciado que o reconhecimento do património histórico de Terras de Bouro é sempre 

motivo de regozijo, mesmo que acarrete uma maior responsabilidade para o Município, 

pois obriga a estar cada vez mais atento ao património e à sua preservação. Esta 

distinção da Geira como monumento nacional ao longo de todo o concelho de Terras de 

Bouro, além de valorizar o património histórico, aumenta a atratividade turística de 

Terras de Bouro, concelho de reconhecido valor ambiental, paisagístico, termal, 

religioso, rural e, agora, histórico, concluiu o Sr. Presidente. --------------------------------- 
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----- Prosseguindo, e no âmbito do mesmo assunto, o Sr. Presidente informou que está a 

ser colocada a rampa de acesso à Ponte de S. Miguel, na Mata de Albergaria, e que no 

próximo dia 1 de junho abrirá ao público o Museu da Geira. Neste primeiro ano de 

abertura, não será cobrada qualquer taxa de entrada aos visitantes, desde que adquiram a 

entrada para o Museu Etnográfico de Vilarinho da Furna. ------------------------------------ 

----- Em seguida, o Sr. Presidente referiu-se ao evento “Subida da Vezeira”, organizado 

pela Associação Lírio do Gerês no passado dia 12 de maio, tendo realçado que a 

“Subida da Vezeira”, além de promover a preservação das tradições rurais do concelho, 

está a constituir-se cada vez mais como um excelente cartaz turístico que, de ano para 

ano, atrai cada vez mais público para assistir à passagem do gado pela avenida principal 

da vila do Gerês. O Sr. Presidente aproveitou para dar os parabéns à organização deste 

evento. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Posteriormente, o Sr. Presidente comunicou aos Srs. Vereadores que no passado 

dia 15 de maio, esteve reunido com os responsáveis do ACES Gerês-Cabreira e 

responsáveis da ARS Norte para abordar as seguintes questões: Falta de médicos no 

Centro de Saúde de Terras de Bouro e o furto dos ferros da estrutura dos painéis solares 

do Centro de Saúde. Relativamente à falta de médicos, o Sr. Presidente informou que os 

responsáveis pela saúde no concelho de Terras de Bouro garantiram que tudo farão para 

resolverem o mais rápido possível este grave problema. Quanto ao furto do ferro velho 

que resultou da remoção das estruturas dos painéis solares colocados no espaço exterior 

do Centro de Saúde e que estava depositado no armazém municipal de Moure, ficou 

decidido que o Município faria chegar à ARS Norte um auto de ocorrência da GNR 

sobre este furto. -------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Por último, o Sr. Presidente informou que o Município, através do Centro 

Municipal de Valências de Apoio à Comunidade Local de Terras de Bouro, está a 

comemorar em maio o “Mês do Coração”. Para prestar os devidos esclarecimentos 

sobre as atividades que estão a ser desenvolvidas nesse âmbito, o Sr. Presidente passou 

a palavra à Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado. --------------------------------------------- 

----- Usou então da palavra a Sra. Vereadora, referindo que, para assinalar o “Mês do 

Coração”, vai realizar-se uma mega aula de zumba no dia 22 de maio, pelas 15:30 

horas, dirigida às freguesias do Vale do Cávado, no Centro Náutico de Rio Caldo. Este 

evento voltará a repetir-se no dia 29 de maio, pelas 14:30 horas, na Praça de 

Espetáculos em Terras de Bouro, dirigido às freguesias do Vale do Homem. Estas 

iniciativas contam com a colaboração de um conjunto de parceiros, como o 
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Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro e as IPSS's do concelho, e visam promover 

um conjunto de atividades e ações com o intuito de alertar a população para a adoção de 

estilos de vida mais saudáveis. Em simultâneo e durante todo o mês de maio, 

acrescentou a Sra. Vereadora, os serviços de Educação para a Saúde do Centro 

Municipal de Valências encontram-se a realizar um conjunto de rastreios, 

nomeadamente à tensão arterial, glicémia, perímetro abdominal, peso e IMC. ------------- 

----- Em seguida, a Sra. Vereadora informou que no próximo mês de junho celebra-se o 

“Dia Mundial da Criança” e para assinalar esse dia a Câmara Municipal, em parceria 

com o Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro, o Núcleo Rio Homem, a Comissão 

de Proteção de Crianças e Jovens, a Unidade de Cuidados Continuados na Comunidade 

de Terras de Bouro, os Bombeiros Voluntários de Terras de Bouro e ainda com o apoio 

das empresas BRAVAL, SUMA e Águas do Fastio, irá realizar uma festa comemorativa 

do Dia Mundial da Criança (1 de junho) e do Dia Mundial do Ambiente (5 de junho), 

acontecimento que irá decorrer no próximo dia 5 de junho na vila de Terras de Bouro. 

Neste evento, que contará com a presença de todas as crianças que frequentam os 

Jardins de Infância e as Escolas de 1.º Ciclo do concelho de Terras de Bouro, irão ser 

desenvolvidas inúmeras atividades. --------------------------------------------------------------- 

----- Terminada a intervenção da Sra. Vereadora, o Sr. Presidente deu a palavra aos 

senhores vereadores. -------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, começando por se 

congratular, juntamente com o Dr. Adelino Cunha, com a decisão do Conselho de 

Ministros, aguardada há muitos anos, de proceder à classificação da Geira Romana 

como Monumento Nacional e congratular-se também com a abertura do Museu da 

Geira, que será sem dúvida um espaço de grande atração turística. Ainda sobre o Museu 

da Geira, o Sr. Vereador considera adequado a não aplicação de taxas para visitar o 

Museu nesta fase inicial, no entanto, será imprescindível criar uma taxa para a entrada 

neste Museu de modo a reduzir as despesas de manutenção. --------------------------------- 

----- Sobre a colocação de uma rampa de acesso na Ponte de S. Miguel, na Mata de 

Albergaria, o mesmo Vereador referiu que finalmente se concretizou a construção desse 

acesso, há muito tempo pretendido pelo Município e solicitada a sua aprovação pelo 

IGESPAR. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Em seguida, o Sr. Vereador, em nome dos vereadores eleitos pelo PSD, quis 

associar-se às preocupações do executivo em permanência pela falta de médicos que se 

verifica no Centro de Saúde de Terras de Bouro. O mesmo Vereador referiu que esta é 
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uma situação que muito os preocupa e que vem a arrastar-se já há muito tempo. O Sr. 

Vereador mostrou-se solidário com o executivo em permanência para alguma ação que 

venha a ser desenvolvida no sentido de solucionar este problema. --------------------------- 

----- Continuando, o Dr. António Afonso referiu que ainda não lhe foram concedidas as 

informações solicitadas sobre a relação dos devedores ao Município a 31 de dezembro 

de 2012 e que a Lei do Orçamento de Estado para 2012 previa a amortização de dívidas 

do Município com o corte dos subsídios de Natal e de Férias da Função Pública. Neste 

sentido, o Sr. Vereador questionou se o Município procedeu em conformidade com o 

previsto na lei. --------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Finalizando a sua intervenção, o Sr. Vereador aludiu ao evento que decorreu no 

Gerês no passado dia 12, designado por “Subida da Vezeira”, referindo que é já a nona 

vez consecutiva que se realiza este evento e que se tem vindo a tornar numa imagem de 

marca do concelho de Terras de Bouro, sobretudo do Gerês. O Sr. Vereador valoriza a 

preservação das tradições ligadas ao mundo rural e esta atividade reflete, sem dúvida, a 

importância cultural dessa tradição geresiana. -------------------------------------------------- 

----- Para prestar as informações solicitadas pelo Dr. António Afonso, o Sr. Presidente 

entregou a lista com a relação dos devedores a 30 de abril de 2013 e solicitou a 

comparência do Dr. Paulo Antunes, Chefe da UAGF do Município, para prestar toda a 

informação sobre a aplicação dos montantes dos subsídios de Natal e de Férias retirados 

na totalidade ou em parte a muitos funcionários municipais. --------------------------------- 

----- Chegado o Dr. Paulo Antunes, prestou de imediato todos os esclarecimentos sobre 

a matéria em apreço, tendo demonstrado que o Município aplicou legalmente os 

montantes relativos aos subsídios de Natal e de Férias dos funcionários municipais. ----- 

 

----- Terminado o período de “Antes da Ordem do Dia”, entrou-se na discussão dos 

pontos que constam na “Ordem de Trabalhos”, sendo deliberado que os mesmos fossem 

de imediato aprovados em minuta que a seguir se transcreve, na íntegra, nos termos no 

nº.3 do Artigo 92º. Da Lei 5-A/2002 de 11 de Janeiro, para que se possam produzir de 

imediato os efeitos legais. -------------------------------------------------------------------------- 

 

(Segue-se a transcrição da minuta.) 
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----- Sendo 12 horas e 20 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 


